



**Efrain de Jesús Gordillo García**

**Control de lectura**

**Antropología Médica II**

**2°A**

**PASIÓN POR EDUCAR**

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de abril del 2023

## 1 Control - Efraín de Jesús Gordillo García

- Modelos Socio-medicos en la salud medica  
la Salud publico, su principal objetivo es abordar el tema de salud en la enfermedad, la Salud publico representa un campo de estudio que es sumamente complejo, cuando este se encarga de abordar los procesos de salud en la enfermedad, alrededor de la salud colectiva se han restringido con las consideraciones de lo politico y de la ideologia que privilegio la individual y lo privado. De manera general se puede identificar dos grandes corrientes sociosanitarias que han influido en el pensamiento en el pensamiento en salud y cuya voz explicativa de lo social es diferente a la teoria del consenso y la teoria del conflicto los primeros se caracterizan por lo que Lenart denomo la teoria conservadora, los contradicciones de la salud publica han llegado al punto que se requiere de la constitucion de un poder publico que este se encargue de garantizar el intercambio de mercancias, en un marco juridico garantizado y en igualdad de condiciones, estas condiciones de formas de igualdad y de libertad revolucionan el orden social basado en la desigualdad social.

lo Diferencias en la construccion de lo social entre las teorias del consenso y del conflicto

\*Teorías del consenso: - Dilema funcional  
está en equilibrio, mecanismos de ajustes a través de normas y sanciones, roles como nichos sociales impersonales, controlacion personal, estabilización personal, regulación del conflicto, poder como características

Mesoamerica y los mayas; a principios del siglo xvi una superarea cultural que ha recibido el nombre de mesoamerica llegaba con sus mareas que ha recibido el nombre de mesoamerica llegaba con sus mareas fronteras desdentrionales hasta los ríos zinacantan, mayo y yaqui por el occidente y hasta penuco por el oriente formando un pliegue profundo en la parte central de la linea que separaba un pliegue profundo en la parte central de la linea que separaba la superarea de los tiempos en que vivian pueblos dedicados principalmente en la explotacion de productos de zonas andas, a la recoleccion y a la coca, con agricultura y ceramica incipientes, la frontera mediterranea mas firme, sobreponiendo los limites de belice y las actuales republica de guatemala y el salvador ocupando partes occidentales de los honduras, nicaragua y costa rica desde la desembocadura del río motagua hasta el golfo de nicoya, esta superarea mesoamericana abarcaba pueblos de diversos caracteristicas somaticas y pertenecientes a muy diferentes familias lingüisticas; pero todos participaban en una misma base cultural, sobre la que habian elaborado culturas locales en una rica gama de matrices. Todos estos miembros era agricultores que se sostienen principalmente del maiz frijol, calabaza, chile, productos culturales con escasos recursos tecnologicos

### 3 Contro Efrain de Jesus Gordillo Garcia

- Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlataneria -

Mexico es uno de los países más ricos ya que cuenta con una gran variedad de medicinas tradicionales. En Mexico existe un libro de medicina tradicional de Mexico, donde existe un capítulo donde aborda sobre técnicas terapéuticas de la medicina tradicional, donde aborda técnicas terapéuticas de la medicina tradicional, y se habla del soprido, el peliticamiento, la rotura de cortos, carculos y demás, lo que explica que estos tratamientos están basados en conocimientos sobre enfermedades que pasan de generación en generación y que se fundamenta en ideas culturalmente definidas, y no en conocimientos científicos. Entrar en avego dentro de esta medicina, además de un extenso conocimiento herbolario, factores de tipo mágica la Academia ~~en~~ aborda en tratamientos. Detalla que si estodo de morelos los limpian consisten en poner un huevo de gallina por el cuerpo del enfermo, para luego romperlo. Dependiendo de ruido que se hace para romperlo se sabe si el disturbio de debe a los malos aires. Depositando el huevo en un vaso se analiza la forma y el color de la yema y se obtiene información que aun terapeuta especialista le es suficiente para saber cuál es la enfermedad. Si la yema tiene espuma la enfermedad es del corazón; o si la yema aparece algo de sangre la enfermedad sería

Vista de Modelos sociomedicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. (s. f.).  
<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>.

Medicina Náhuatl:

[https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153\\_04\\_01\\_Introduccion.pdf](https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf) - Google Search. (s. f.-b).

[https://www.google.com/search?client=safari&rls=en&q=https%3A%2F%2Fhistoricas.unam.mx%2Fpublicaciones%2Fpublicadigital%2Flibros%2Ftextos%2F153\\_04\\_01\\_Introduccion+.pdf&ie=UTF-8&oe=UTF-8](https://www.google.com/search?client=safari&rls=en&q=https%3A%2F%2Fhistoricas.unam.mx%2Fpublicaciones%2Fpublicadigital%2Flibros%2Ftextos%2F153_04_01_Introduccion+.pdf&ie=UTF-8&oe=UTF-8) .

Medicina Tradicional en México:

Saldaña, S. (2020). Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka México.

<https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-%20padecimientos-oficiales-mexico- charlataneria-medicina-tradicional>.